

## Atteinte à la liberté d'expression - 1/1

**Atteinte à la liberté d'expression dans un monde dominé par de prétendues démocraties, à quelle information peut-on se fier désormais ?**

Quand on parle de liberté d'expression on imagine sans difficultés un journaliste téméraire cubain ou chinois, ayant publié un article gênant et moisissant depuis en prison... Peut être mais il n'y a pas qu'eux, nos prétendues démocraties elles aussi répriment la liberté d'expression, mais d'une façon plus discrète, plus hypocrite.

Il existe deux manières :

### 1/ Le rétablissement de la censure

"Il n'est ni immoral, ni illégal d'avoir recours à des formes de torture non mortelles pour épargner des milliers de vie américaines. "

**Avez-vous entendu cette phrase à la télé ou l'avez-vous lue dans les journaux ?** Pourtant elle a bel et bien été prononcée par un membre du staff de la Maison Blanche il y a quelques temps, à propos de Guantanamo. Cependant, on n'ébruite pas ce type d'information de nos jours...

De plus le gouvernement américain convoque régulièrement les journalistes de journaux américains pour les "orienter" quelque peu. A ce niveau on ne parle plus de censure mais de désinformation.

Et enfin, dernière forme de censure s'étant beaucoup développée ces derniers temps : l'autocensure. Les journalistes éludent désormais la question pour ne pas avoir d'ennuis futurs. On dit ce qu'on veut bien nous laisser dire, ou on ne dit rien au cas où il serait impossible de dire une information qui serait à la fois vraie, et qui ferait du tort aux dignes représentants de quelques pays que je ne citerais pas (même plus envie).

### 2/ La manipulation

Un exemple : Il y a deux jours je "m'informais" sur euronews quand passe un extrait de la chaîne al-Jazeera, commenté en français avec sons enlevés. Il restait donc l'image et aussi des mots défilant en haut de l'écran en arabe. Très bien. Sauf que le texte défilait de gauche à droite et non de droite à gauche. **Les terroristes auraient-ils en plus réinventé le mode de lecture de l'arabe ?** ou alors nos médias nous auraient-ils fait un joli montage ? Je penche pour la deuxième hypothèse personnellement, à vous d'émettre une opinion sur la question !

Je vois d'ici les ptits malins "on s'en fout le texte personne le lit puisqu'il est en arabe !" ... ben oui mais s'ils font des montages pour le texte qui les empêche d'en faire aussi pour les images, ce n'est pas plus dur.

**En tous cas, je pense qu'il est grand temps de trouver une autre source d'information que la télévision ou les journaux qui ne semblent plus de la plus haute fiabilité.**